

Suscripción para España
 Paquete de 30 ejemplares: 3'90
 Trimestre: 2'10
 Extranjero: Paquete 5'50 ptas.
PAGO ANTICIPADO
 Número suelto 15 cts.

REDENCION

Redacción y Administración
NUEVA, 4
 No se devuelven los originales
 Número suelto 15 cts.

Modesta orientación sobre el momento actual

Nos abofetea el rostro la experiencia, y seguimos impasibles recibiendo los golpes y afirmando, por costumbre que bien puede llamarse atávica y ciega, pues tanto tiene de inconsciente como de credulidad religiosa, que nuestro triunfo es indiscutible, que la burguesía, el capitalismo, las oligarquías y todos sus sostenedores se debilitan y aplastan. Y todo ello sin reflexionar, o reflexionando muy poco, y cuando lo hacemos, es más bien acerca del dolor en nuestras mejillas que protestan de nuestra torpeza; pero nunca, nunca, y esto es bastante lamentable ya que es una actitud de suicidas, acerca de estudiar la forma de que nuestros miembros descanen de tan continuado e ineficaz martirio, y ser los que apalean y no los apaleados.

Y es curioso observar cómo ésta ceguera nuestra trata de esquivar la responsabilidad, atribuyendo su culpa a los principios que se han dicho informar esta actitud, pero se ha dicho solamente, siendo la realidad que hemos andado en línea opuesta a esos mismos principios cuya bondad es innegable, por lo menos hasta ahora que no hemos ajustado a ellos nuestras acciones y nuestras tácticas.

Al contrario, a medida que se afirma nuestra incapacidad, se fortalecen más la lógica y la razón natural y científica de las concepciones ideológicas que no hemos sabido, o no hemos podido, por mediocridad y falta de convencimiento y cultura revolucionaria, practicar. Es necesario poner en práctica, sometiendo a la prueba de la existencia real una concepción, un principio razonado e ideal para que se observen sus bondades o sus deficiencias. Y eso, no se ha hecho; no se ha podido, o no se ha sabido, porque toda práctica va precedida de fases de gestación y de evolución, y entre ellas el convencimiento y la predisposición del que ejecuta deciden poderosamente en el éxito, pero lo cierto es que no se ha hecho.

Y es preciso que se estudie detenidamente y con acierto el fenómeno social que al presente se observa, para que el avance hacia las reivindicaciones humanas pueda encauzarse nuevamente por el camino más directo.

Mientras enardecidos en luchas estériles hemos permanecido bastante tiempo,

procurando levantar un templo de majestuosa apariencia, consagrando nuestra actividad y nuestra atención a formar poco menos que una nueva religión, las clases enemigas, sino más austeras más egoístas y más adaptadas a la realidad, han reforzado su organización y sus medios coercitivos y los han desprovisto del velo engañoso con que procuraban ocultarlos, convencidos de que en la actualidad no valen subterfugios y términos medios, y han presentado la batalla debidamente equipados y favorecidos por la poca solidez ideológica de nuestras bases, y han dado en tierra estrepitosamente con los altares de nuestras creencias.

Todos los sofismas con que se ha procurado entretener las ansias de liberación de un pueblo escarnecido y martirizado por todas las infamias, todas las afirmaciones engañosas, establecidas y prescritas en los códigos para ocultar las odiosas injusticias de un orden rampón y asesino, para encubrir la trama del artilugio opresor y bárbaro, han quedado al descubierto, descaradamente desafiantes. Es preciso pues, reaccionar contra las creencias. La libertad ciudadana no existe; la igualdad ante la ley ha sido un mito hasta ahora; pero ya no lo es, no puede serlo, pues bien claro se ha demostrado.

¿Qué hacer? ¿Hemos de seguir creyendo, ciegos a la experiencia y a la realidad más dura, que nuestra organización de clase puede desenvolverse pacientemente dentro de lo que se ha llamado la legalidad, dentro de los términos legales?

No; no sigamos engañados. La lucha ha cambiado, al cambiar el medio en que ésta se desenrola. Dentro de este terreno, está descontada nuestra derrota en todas las cuestiones extremadas. Y como nuestra lucha ha de ser contra el régimen, contra el actual orden establecido, siempre que éste con sus armas nos presente batalla seremos vencidos. Hemos de cambiar nuestras armas. El problema es de conciencias, de acción y de decisión consciente.

Es una guerra franca y sin cuartel, y no una simple contienda de intereses morales o materiales. Convencidos de la superioridad de las minorías, se nos presenta la lucha del hombre contra el hombre, y mientras se intenta desarmar a los nuestros, ellos se arman y se equipan convenientemente, además de tener a los cuerpos armados, a las instituciones armadas disponibles y a su servicio.

GENERACION CONSCIENTE a sus lectores

Esta semana quedará reeditado el 1.º número de esta Revista. Los que lo tengan pedido, apresúrense a enviar su importe, si quieren recibirlo, pues solo podremos complacer a los que estén al corriente con esta Administración.

Giros y pedidos a *Generación Consciente*, Nueva, 4.—Alcoy (Alicante).



¡Pobre madre!

Que la maldad fiera de los hombres siga destruyendo el producto de tus entrañas, el fruto lozano de tus sufrimientos, tus dolores y tus carísimos maternales, de tus amores santos...

Tú seguirás llorando, quemando tus pupilas con el llanto ardiente de tu amargo sufrir, implorando del azar, de la casualidad, dioses de la ignorancia y la vileza, el remedio a tu cruento y horrible martirio... Y seguirás procreando, abasqueciendo de carne de sacrificio el horrendo festín, suministrando, pagando con el trabajo de tu vientre el monstruoso tributo a los buitres...

Aún se hallan insepultos, expuestos a la voracidad de las fieras, allá en tierras áridas e ingratas, miles y miles de cadáveres de tus hijos... ¡Acuédate bien. ¡Ahora hace dos años!

Pero tú, ¡madre! seguirás llorando, derramando el copioso y ardiente llanto que te quema las mejillas, sustituyendo siempre, qué horrible! la función del raciocinio por el lamento, el cerebro por las lágrimas...

Y continuarás procreando, proveyendo el matadero, la abominable y cruel matanza, la bestial masacre...

¡Oh, pueblo fecundo, cuán generoso, cuán santo eres!

Sobre la interpretación de la palabra política

El compañero Caro Crespo ha abierto un debate con relación a una palabra; y digo a una palabra porque, tal como ha sido planteado, el problema no gira alrededor de un concepto teórico o táctico, sino en torno al nombre que debe darse a un hecho. En efecto, tomando por base de discusión el concepto que Fabbri tiene de la política, no es posible provocar una controversia de interés con los defensores de la tesis antipolítica; porque la política de Fabbri y el antipolitismo nuestro abocan a hechos absolutamente idénticos; lucha revolucionaria, oposición de acción directa al Estado, al Capital y a todas las fuerzas constitutivas o defensoras del mal que nos aplasta.

Ciertamente hay, en las luchas sociales y en los postulados sociológicos muchas cosas que no hallan en el diccionario su denominativo exacto. Por ejemplo, anarquía es un principio filosófico en cuanto es enunciado de varias teorías sobre orientación que deberían seguir los hombres, pero cuando los hombres seguirán esta orientación, cuando de la elaboración teórica se habrá pasado al practicismo escueto, anarquía, en la práctica social será más bien un principio político, si nos obstinamos en catalogarlo según el diccionario de una civilización que combatimos.

Pero si, a una mentalidad nueva corresponden modos nuevos de expresión, si a una sociedad nueva corresponden denominativos adecuados, dejaremos la palabra política junto al recuerdo de los antiguos gobiernos y de su actuación en las sociedades.

La justificación dada por Fabbri no es, a mi juicio, suficiente. Política, acción de gobernar, no tiene nada que ver con la acción antigubernamental. Creo es mucho más acertado llamar a ésta revolucionaria, o anárquica simplemente, aunque anarquía, negación de gobierno se refiere a un método futuro de convivencia, no a la acción violenta contra el gobierno; y revolución no significa nada como no vaya adjectivado por un vocablo que defina su carácter. De todos modos, cada una de las dos definiciones juntas serían mucho más lógicas que el defendido por Fabbri.

Soledad Gustavo sostenía recientemente una tesis acorde con la mía en «La Revista Blanca», y no anda esta compañera leída en tales cuestiones.

En realidad, lo repito, no debía iniciarse un debate sobre esta base, pues resultase de un modo u otro, si es que se puede resolver, cosa que yo dudo y que no importa nada para nuestro mo-

vimiento, no alterará en lo más mínimo la orientación y la actuación de los anarquistas.

De muy otro modo y por distinto motivo hubo ocasión de polemizar; fué cuando algunos individuos, más líderes que hombres de principios, quisieron ingerir en la actuación y en el vocabulario sindical la palabra y el concepto político completamente opuesto al de Fabbri; dando por justificación hipócrita que desde el Congreso de Madrid y con la finalidad comunista anárquica de la Confederación en el proclamada, esta había entrado en un plano político que se actuaría mediante un «posibilismo libertario» del cual hemos tenido múltiples muestras desde la comisión mixta de Barcelona, hasta el reciente viaje componiendo y traidor de unos politiquillos del sindicalismo durante la huelga de carreteros.

Con estos hay que polemizar, ya que casi todos siguen llenándose la boca de anarquía y anarquismo en mítines y congresos; ya que han alterado fundamentalmente, en nombre del anarquismo, la actuación anarquista en el sindicalismo. No hay ahí cuestión de palabras como ocurre con Fabbri, hay una cuestión de hechos. Es más útil si fuere con ellos que con un compañero cuyas ideas están acordes con las nuestras; que la cuestión de fondo en nuestra acción es más interesante que la cuestión de forma en la expresión.

GASTÓN LEVAL

Uno quiere gozar de su naturaleza por medio del arte; otro quiere, con su ayuda, olvidarse momentáneamente y elevarse por encima de su naturaleza. Según estas dos necesidades, hay doble especie de arte y de artistas.—NIETZSCHE.

PARA LOS PRESOS

Tenemos a la venta IDEAS Y TRAGEDIA, a 50 céntimos, y LA PROSTITUTA, a 30 céntimos ejemplar. El producto de estos dos folletos se destina a favor de los compañeros presos.

Haced pedidos a: REDENCION, Nueva, 4.—Alcoy.

La Gran Revolución

Por PEDRO KROPOTKINE

La obra de más valor histórico sobre cuántas se han escrito acerca de la Revolución Francesa. Es un profundo estudio del origen, la evolución, el desarrollo, la magnitud y las consecuencias para las libertades humanas, de aquella conmoción social que proclamó ante el mundo los Derechos del Hombre.

El genio sintético del gran escritor revolucionario se manifiesta espléndidamente en esta obra inmortal.

Toda Biblioteca debe tenerlo, como uno de los principales libros que más profundos conocimientos históricos aporta al estudio de los que se interesen por la evolución de los pueblos y sus libertades.

«La Gran Revolución» consta de dos grandes tomos, ilustrados con 23 láminas y 653 grabados, fuertemente encuadernados en tela con planchas doradas. Precio de la obra completa, 30 ptas.

Esta Administración se encarga de servirlo, cuidadosamente empaquetado y franco de porte.

Hágase el giro y el pedido a REDENCION, Nueva, 4.—Alcoy.

El hombre y la tierra

Por ELISEO RECLUS

He aquí una obra de importancia universal, gloria de nuestro siglo, verdadera joya científica, maravillosa creación de uno de los más eminentes y preclaros talentos de la humanidad.

La riqueza de sus ilustraciones, los profundos y portentosos conocimientos que en esta obra maestra se encierran la hacen indispensable en todo Sindicato y en toda colectividad, cuyos fines sean la regeneración del hombre.

¡Trabajadores, amantes de la cultura! Procurad que vuestro Sindicato adquiera para su Biblioteca esta obra inmortal.

Lujosa edición. Seis tomos ricamente encuadernados con planchas doradas. Precio de la obra completa, 180 ptas.

Esta Administración se encarga de servirlo cuidadosamente empaquetado y franco de porte.

Hágase el giro y pedido a REDENCION, Nueva, 4.—Alcoy, y se enviará inmediatamente.

Por la vida de "Redención"

REDENCION ha faltado un número a su puesto de combate, por culpa de algunos paqueteros y suscriptores que no liquidan debidamente sus pagos con esta Administración.

Pero ello no sucederá más; sinceramente lo decimos. A los compañeros que no envíen el importe de los paquetes, les retiraremos el envío de los mismos, y ya saben los lectores a qué atenerse.

Es bochornoso y ridículo que tengamos que proceder así, pero nos vemos forzados a ello. REDENCION tiene buenos amigos; paqueteros y suscriptores que saben comprender el valor moral que para las ideas tiene nuestra prensa, y la utilidad de su labor educativa. Aunque estos son los menos, preferimos la calidad a la cantidad.

La depreciación ideológica, la carencia de sentido ético en las actuales luchas sociales, exige una actuación tenaz y enérgica de nuestros paladines, firme y elevadamente orientados contra todo lo trivial y tonto, lo puerco y degenerante que nos invade; exige que nuestra propaganda vaya encaminada directamente a aniquilar la bestialidad y el egoísmo repugnantes, y a enaltecer la comprensión y dignificar la conciencia del hombre.

REDENCION, prosiguiendo su labor educativa, aspira a esa tarea de la formación de la individualidad consciente y definida. ¿Lo conseguirá? Si los compañeros nos ayudan, indudablemente, sí.

Que se propague, que se lea, que se haga llegar REDENCION a todas partes; que se recomiende su lectura en el hogar, a la compañera, a los hijos; en el taller, en la fábrica, a los compañeros y amigos; que se pidan los libros de su Biblioteca, que ayude a su sostenimiento.

A este favor, a esta ayuda eficaz correspondemos los que formamos el Grupo Editor redoblando nuestra voluntad, superando e ilustrando las páginas del periódico con los conocimientos científicos, culturales e ideológicos que crea el pensamiento en su constante gestión evolutiva. ¡Adelante, compañeros!

DE LA CIENCIA Y DE LA VIDA

Harmonías e imperfecciones del organismo humano

En el campo científico, es decir, desgraciadamente tan fuera de nuestros medios, hace tiempo se debate una cuestión de biología trascendental, que es de un gran valor experimental a la vez que un poderoso estímulo para la investigación científica hacia la mayor superación psíquica y fisiológica del ser humano.

¿No es hora de que ensanchemos nuestros estrechos y limitados horizontes, hacia la observación y medición de estos problemas, dando paso a estos estudios, para que nos ilustren con sus provechosas enseñanzas, a nosotros, los que tan faltos estamos de conocimientos que eleven nuestra comprensión?

Creemos firmemente que sí, y uniendo la práctica a las convicciones, insertamos a continuación el siguiente estudio, seguros de que nuestros lectores han de agradecer las curiosidades científicas, que en él expone el autor que firma bajo el seudónimo «El conde de Gimeno».

Deficiencias, imperfecciones, torpezas del vivir...? Las hay, de seguro; en nuestra máquina, cual si estuviera falta de ajuste y pulimento. Defender otra cosa es volver a aquellos tiempos remotos en que, creyéndose el hombre en plena perfección, dotaba de alma humana a los dioses y les ponía su careta, al no hallar otra mejor. Hay que acostumbrarse, por el contrario, a la modestia y a no considerar al hombre como un Inverosímil rey del mundo que, adulador de sí mismo, pueda ser a un tiempo rey y cortesano en una pieza. Porque una cosa es que estemos «maravillosamente formados» y otra que nada nos falte ni nos sobre para ser perfectos.

Las dos tendencias que dividen el campo en esta cuestión de biología trascendental son muy antiguas: lo mismo la de los que creen que el patrón humano, hecho por Dios, es un modelo que no exige retoque y la de aquellos que, suponiéndolo defectuoso e imperfecto, encargan de su futura mejora a la casualidad, porque a ella atribuyen también su formación. Y, sin embargo, ambas arrancan de la admisión de una armonía existente, que, para los unos fué preestablecida, y para otros originada por las causas naturales que, automáticas y ciegamente, rigen al mundo. Y ni unos ni otros tienen razón; porque los primeros no aciertan en lo de creer al hombre del todo perfecto, y los segundos desvan al suponer a la ley de la casualidad más perfecta que sus propias hechas humanas.

No se crea que voy a dejarme envolver en las enmarañadas redes de una metafísica fuera de lugar. Estoy y quiero permanecer en pleno terreno biológico y en el sentar esta afirmación, que parecería en pugna con la tesis fundamental de este artículo si no se razonara, y es: que nuestro organismo, armoniosamente constituido y funcionando armoniosamente, es un organismo defectuoso, a veces insuficiente para la vida, torpe en ocasiones y siempre limitado para la percepción del mundo que le rodea. Esto que parece una paradoja no lo es, porque hay armonía en el aparente desorden. Armonía, que quiere decir arreglo, concordancia, equilibrio, es suprema ley de todo lo que existe por el mero hecho de existir; y en el hombre, con todas las deficiencias de su organismo y hasta con todos los estagios de la propia enfermedad que abre o puede abrir la puerta a la muerte, ¿qué son sino las acciones vicariantes o supletorias con que los órganos sanos ayudan o substituyen a los enfermos cuando establecen en otra forma la armonía, que, aun siendo patológica, es condición indispensable del vivir, y que hace del hombre enfermo un ser que sigue viviendo, aunque cambie su equilibrio estable en equilibrio inestable?

Quedamos, pues, en que el hombre está armoniosamente constituido, y, sin embargo, no es perfecto; obliga a decirlo una necesaria confesión de la verdad biológica; porque si las funciones todas del organismo no estuvieran sujetas a compás (que, aunque se altere a veces, es siempre medida de lo anormal como de lo normal); si las funciones todas no se compenetraran y correspondieran y alguna vez no parecieran conspirar anidas a sostener la vida, como adivinó Hipócrates, el hombre no podría vivir un solo instante: de la salud pasaría a la muerte en un segundo. Si vive, pues, a pesar de ser defectuoso, y si vive estando enfermo, es porque, sobre sus deficiencias y sus alteraciones, hay algo en él que crdena y concierta; hay armonía en suma: se modifica o se cambia el ritmo, pero el ritmo existe mientras vive (1).

Borremos la imperfección en el hombre y echaremos abajo la ley de la evolución y la razón del progreso. La Naturaleza, reservada y muda, indiferente y fría, nos ha hecho defectuosos, y no se podrán obtener de ella los recursos para remediar nuestros defectos si no se la interroga con tenacidad y con ingenio: para eso se nos dió el cerebro más complicado de todos los cerebros animales.

La perfección de un ser vivo sólo resulta de su entero y completo ajuste al medio, y la molestia, la incomodidad y el dolor están diciendo al hombre a todas horas que anda muy lejos de estar enteramente ajustado. Toda la vida del animal es una serie de esfuerzos para sostener su adaptación.

Por eso es necesario afirmar antes de entrar en materia, y para ponerse en guardia contra ciertos ataques, que, aunque la armonía del universo tenga para el hombre verdaderas disonancias y la naturaleza humana diste bastante de la verdadera perfección, hace mal Bizarrarri al decir que «la máquina cósmica es una obra maestra equivocada», y hace bien Flammarión al afirmar que este mundo «no es un juego de despropósitos», porque todo tiende a un fin a través y por encima de los obstáculos, que son precisamente los reactivos de nuestros defectos.

Esa armonía no se pierde porque existan en el organismo partes que no parecen de utilidad manifiesta, y a las cuales no se les conoce aún función determinada. La palabra defecto aplicada a la existencia de estas partes no me atrevo a decir que sea justa. Conviene aclarar este punto.

La primera vez que Galeno vió a un elefante (y lo cuenta con adorable sencillez) se halló sorprendido por la calidad de su trompa, que, a primera vista, parecía superflua; y al observar de qué modo el animal la empleaba como finísimo instrumento de presión y de tacto, hasta coger del suelo las más pequeñas monedas, y qué servicios le prestaba al atravesar un río para respirar con ella, enhiesita, fuera del agua, reconoció la previsión de la Naturaleza, que había dotado a los animales de partes tan útiles para sostener su vida.

Conste, pues, que puede hablarse de

(1) No es esta aquella armonía natural, inocente, de que hablaba Bernardino de Saint Pierre en plena pueril simplicidad: o la que hacía decir a Muller que las flores están preparadas para los insectos, a los que a quien ha llamado «os ángeles del polen», y los insectos hechos para las flores; no sino la que resulta de la acomodación de cada organismo a su excitante natural y de la adaptación del ser entero a las condiciones de su vida, como a la cerradura la llave hecha de intento.

los órganos útiles e inútiles y discutir si entre los defectos del organismo pueden incluirse los que con razón o sin ella merecen llamarse inútiles.

Citar estos defectos no es difícil. Basta presentar al hombre tal cual es, escuchar los ruidos de su cuerpo, recorrer los puntos por donde vasos y nervios se deslizan, registrar las ataduras de sus membranas y las envolturas de sus vísceras y contrastar los instrumentos todos de su vida para demostrar las deficiencias de su máquina a pesar de su admirable construcción.

Y ahora viene bien que diga que entre estos defectos yo no pretendo citar los llamados órganos inútiles o indiferentes. Por órgano inútil, es cierto, no deben entenderse más que aquel que no desempeña función alguna provechosa para la vida; pero ¿hemos de tener la desmedida pretensión de conocer las funciones y la utilidad de todo lo que está organizado y vive en la acción federativa de nuestras partes funcionales? A medida que avanza el conocimiento humano lo que ayer parecía inútil hoy ha entrado a cumplir cometidos interesantes, y lo que hoy se tiene por un estorbo ¿quién sabe si mañana resultará indispensable, dando la razón a los que así lo dicen? (Gaudry). Allá por la mitad del siglo XVII Tomás Bartholin dedicaba un capítulo de fúnebres exequias y redactaba un epitafio al hígado, apenas servible, según él, para la vida del hombre. Aun en época reciente, cuando yo estudiaba, se creían casi inútiles el timo, el tiróides y las cápsulas supra-renales. En 1898, Zacarías Martínez, decía en el primer volumen de sus notables «Estudios Biológicos» que aún se desconocía la función de tales órganos; sin perjuicio de que en el tercer volumen de la misma obra (1907), diera ya por averiguada la importante función de las admirables glándulas endocrinas (1).

EL CONDE DE GIMENO

(Continuará)

(1) Efectivamente; no hace muchos años todavía eran desconocidas las funciones de órganos importantísimos para la vida como son todos los de secreción interna. Beaunis decía en sus «Nouveaux éléments de Physiologie humaine» (1883) que la glándula tiróides era «un divertículo de la circunación cerebral», y que de las cápsulas supra-renales no se sabía en realidad «nada exacto acerca de sus funciones». A algún tiempo después aún podía leerse en la obra tan conocida del profesor de Greifswald Dr. L. Landou, que la función del tiróides era «muy oscura», y que la de las cápsulas supra-renales era «desconocida».

Por eso, cuando se pregunta por alguien «para qué sirve a una planta alpina tener las flores brillantes y las hojas estrechas», se manifiesta una exagerada pretensión de conocer cosas aún ignoradas. Es lo mismo que hubiera podido decirse a los que preguntaran hace años para qué le servía al hombre la glándula tiróides, cuando se ignoraban sus funciones y, por consiguiente, su utilidad.

Por los presos

De M. M. M. (Francia), hemos recibido las siguientes cantidades, pro procesados Dato: M. Moliner, 5; F. Pérez, 5; S. Pastor, 5; M. Bertran, 5; J. Andreu, 5; J. Foj, 3; J. Adelantado, 5; M. Belles, 5; J. Marzola, 5. Total, 45 francos, pesetas, 18.36.

De Liria, para los presos por cuestiones sociales, hemos recibido de Miguel Bosch, 5 pesetas.

Advertimos a todos, Sindicatos, Grupos y compañeros, que tenemos una gran cantidad de folletos Ideas y tragedia, a 50 cts., y de La prostituta, a 30 cts., ejemplar, cuyos beneficios íntegros se destinan a favor de los camaradas que sufren entre rejas. Urge que se nos hagan pedidos de estos folletos a fin de poder remediar en lo posible la deplorable situación de los compañeros presos.

PARA EL CONGRESO I. A.

La expropiación y el robo

Al amparo de toda represión y más cuando la parcialidad se manifiesta aceptando el servicio de shampones garantizando el poder oficial, surge cuando la represión cesa, un estado anormal que el bajo fondo social (los shampones que el poder oficial tuvo como auxiliares de sus crímenes) resuelve conforme a sus instintos de asesinato y rapiña que impunizado durante el tiempo de su actuación policial, hizo que arraigaran los sentimientos crueles halagados por circunstancias que los consideró necesarios.

Sus instintos se imponen. Matan y roban; son profesionales, cumplen su misión en la sociedad.

Los anarquistas tenemos que considerarlos tal como son y reprobar sus instintos su vida y sus hechos.

Los anarquistas tenemos que considerarlos tal como son y reprobar sus instintos su vida y sus hechos. Pero he aquí que alguien considerándose anarquista, sin dejar de serlo, acepta esos hechos y propaga amarrar el robo como medio de alcanzar dinero para sus propagandas, sus presos, sus grupos y los sindicatos.

¿Puede ser esto? ¡No! ¡Terminantemente no!

Lo niego en nombre de nuestros principios, de nuestras mismas propagandas y de nuestras constantes luchas por la evolución espiritual y filosófica de los que no saben lo que es Anarquía.

Los sectarios, los fanáticos dirán que eso de «expropiar» es anarquista.

Pero robar, no es expropiar.

Robar roba quien quiere, es potestad de un fementido, de un resuelto, de un desesperado o de un calculador.

Expropiar es otra cosa; para expropiar que es «Privar, excluir a alguien de la propiedad de sus bienes» se necesita una fuerza organizada que acuerde, que determine y ejecute el derecho de una mayoría en beneficio de todos y de cada uno por igual, igualando el derecho y deber de uno en reciprocidad de respeto y garantía de los derechos de los demás.

Todas las realidades demostrarán que para llegar a un futuro anarquista es inevitable que la superación del individuo sea un hecho y esta superación individual nada puede tener de común con los robos corrientes, reconocidos como beneficiarios para los que equivocando el

robo con la expropiación ponen en evidencia sus principios anárquicos con sus instintos sectarios y sus inclinaciones a la violencia de los tiempos primitivos donde la valentía y la fuerza formaron la actual propiedad origen de las discordias y caja de Pandora que encierra todos los males de nuestra sociedad.

Forward que tantas verdades enseña a quien quiere verlas con sus «heredías» dice: «A los que sueñen con el dinero de los burgueses, sea creyendo cándidamente que con él pueden beneficiar la propaganda o sea ya no cándidamente para redimirse de ser explotado, quiero recordarles las proféticas palabras de Kropotkin condenando el robo como factor para agenciarse dinero para propagandas anarquistas».

Es contraproducente que ladrones vulgares se encubran con calificativos dignos como el de anarquista.

Es pena que buenos pero equivocados anarquistas crean hacer buena labor confundiendo el robo con la expropiación tan lastimosamente que sin beneficiar en nada en el fin propuesto, destruyen y obstaculizan precisamente la propaganda que se proponen fomentar.

Los anarquistas tenemos la misión de elevar y espiritualizar las masas rechazando cualquier acto antisocial venga de donde viniere y hagalo quien lo haga.

No es, no puede ser con el robo y la pistola como haremos conciencia entre los trabajadores.

A lo sumo se formará un derecho del más audez y del más fuerte que quedará en posesión de lo conseguido por la fuerza pero tan circunfancialmente que, otra circunstancia contraria puede obligarle a dejarlo tan en momento violento como el lo adquirió.

Y no quiero mezclar en esta opinión personalísima a los que se llaman sindicalistas u otros islas poseídos puesto que no considerando principios ni filosóficos ni espirituales los sustentados por ellos, tienen una libertad tal de interpretar sus actos que como el Latín puede tener una traducción libre y convencional.

MAURO BAJATIERRA

APUNTES SUELTOS

Ha muerto Joaquín Sorolla

Cuando leemos—a veces sin querer—la muerte de un diplomático ramplón y aventurero (todos lo son), de un general victorioso, de un jefe de Estado, de un millonario explotador y bandidosco, no podemos remediar un gesto de desprecio y cómo no!, hasta cierta satisfacción. No concebimos que nadie pueda sentir compasión hacia toda esa mercancía negociable, putrefacta y morbosa.

Pero ante la noticia de la muerte de un artista que inmortaliza su obra, un hombre de ciencia que empuja al mundo con el poder creador de su investigación, ante uno de esos hombres «ornamentado de la humanidad», una de esas fuerzas luminosas, guías del espíritu humano, cualquiera que sean sus creencias u opiniones, no podemos resistir tampoco un sentimiento inquietante de angustia sinceramente sentida.

¡Son, tan necesarios, estos genios, estas inteligencias cumbres a esta humanidad enloquecida y abyecta! ¡Son tan

bellas, tan sublimes las mágicas creaciones de estos hombres que enaltecen y dignifican la vida con su arte, con sus concepciones eternamente nuevas! Y sobre todo ¡hace tanta falta ser imitados!

Y lo sentimos más aún cuando uno de los que caen, es de los que con el lenguaje egregio de su pincel, de su pluma, o su buril, desentrañan y avivan las ansias y los sentimientos del pueblo sufrido y vilipendiado... aunque, muchas veces, lamentamos que a esas aptitudes extrañas, maravillosamente bellas, no se una el ideal de las causas justas, de la causa fundamentalmente humana, cual reflejara el inmortal Joaquín Dicenta, en la siguiente poesía dedicada al finado Sorolla y al gran artista Benlliure:

¡Las manos de Benlliure y de Sorolla!
¿Quién estas manos manejar pudiera
Para servir a la justicia humana
Y poner en acción a las ideas!...
Si yo las poseyese, si esos músculos
Que al arte rediviven y encandenan,
Pudieran ser clara de mis deseos
Y ejecutar lo que mi anhelo intenta,
Yo haría algo sublime,
Una obra justa, colosal, eterna.
¿Cuál? Modelar un mundo sin infamias
Y pintar una patria sin fronteras.

LO QUE RECIBIMOS

La Sanjuanada de los obreros.— Interesante drama social, en tres actos, original de Juan Lujambio.

Es un trabajo de muy bien orientada lucha sindical e ideológica, que debe de leer todos los trabajadores. Se compone de 64 páginas, de nutrido texto, impreso en papel satinado, al precio de 50 cts. ejemplar.

Pedidos y giros a: REDENCIÓN, Nueva, 4—ALCOY.

FLORES ESCOGIDAS

Para nosotros la revolución viene de las cosas. La esperamos y vivimos en medio de ella. Cada escuela que se abre, cada mente que se limpia de brumas, cada espina dorsal que se endereza, cada abuso que se desarraiga, toda elevación en la vida de los míseros, toda ley protectora del trabajo, si todo ello va coordinado hacia un fin bien claro y consecuente de transformación social, es un átomo de revolución que se une a la masa. Llegará un día en que los copos de nieve formen alud.

Aumentar esta fuerza latente, trabajar en ello cada día, es hacer labor cotidiana de revolución, mucho más fecunda que la de pregonar a boca llena una revolución que nunca llega.

FELIPE TURATI

El anarquismo en la infancia

El niño es anarquista

Ha creído inútil, hasta ahora advertir que no establezco diferenciación ninguna de sexos en la teoría que estoy desarrollando. El niño y la niña poseen iguales características y si pueden verse algunas de éstas, más claramente determinadas en uno que en otro, ello es debido a que en todos los sistemas educativos, aun en un sistema racional, se previenen preocupaciones que no es fácil desarraigar por ser el resultado de miles de años de error y de ignominia. Así, por ejemplo, la niña, en general, es más generosa, más comunista, más socialista que el niño y éste más libertario, más ateo que aquélla; pero los instintos, en mayor o menor proporción desarrollados, son iguales en ambos y en un futuro día, cuando todos los prejuicios hoy existentes se hallen deserrados de la mente humana, ha de verse cómo la gran decantada diferencia del hombre y de la mujer se reduce desde la cuna a los límites estrechos de la fisiología y el pequeño flujo que esta pueda ejercer en la moral, dada la variedad de funciones que una y otro están destinados a ejercer.

Y hecha esta aclaración indispensable para que conste que al hablar del niño o del hombre me refiero a toda la especie y no a un sexo determinado, vuelvo a mi tema.

La idea fundamental de este trabajo es la de afirmar que el anarquismo no es un sueño divagatorio y utópico creado por algunas mentes calenturientas puesto que el anarquismo tiene sus realidades que se observan en los primeros actos, en los primeros sentimientos, en las primeras manifestaciones del ser humano.

Queda demostrado que el niño tiene ciertas cualidades comunes a la idea anarquista. No las posee todas puesto que muchas de ellas solo pueden adquirirse mediante un conocimiento de la vida y de las relaciones sociales que es inútil pedir al niño. Tampoco todas las que distinguen a éste son de índole anarquista. Nos ponemos en la realidad. Pero así como su constitución física es defectuosa y los años van perfeccionándola así, también es inevitable que su constitución moral adolezca de faltas o excesos que un ejercicio sano y bien cimentado de su inteligencia puede corregir y destruir sin violencias inútiles, evitando solamente las ideas perjudiciales

y dejando vía libre a sus nobles instintos que son los que en él más abundan. El niño, como decimos, es comunista, igualitario, justo, libertario, racional, simpático, naturalista, ateo y solidario; tiene, por tanto, todas las características morales distintivas del anarquismo y no tiene las materiales, las de lucha. Posee las constructivas, las conservadoras, digámoslo así, de una sociedad anarquista sin reyes ni dioses ni años y no posee las destructivas necesarias para aniquilar un régimen caduco e inútil que tampoco necesita en tanto no se dé cuenta que existe ese régimen.

Por ahora, mientras en la infancia permanece, vive feliz y solo cuando su entusiasmo y su afán de expansión chocan con la frialdad de la actual sociedad se detiene, se reconcentra en sí mismo y se lanza a la lucha para conquistar una felicidad que ya ha disfrutado y perdido.

Mi intención era demostrar que el hombre es bueno por temperamento, que el niño, antes que de él se apoderen los educadores malvados o ignorantes, es anarquista por intuición. Creo haber conseguido lo que me proponía; al menos he puesto toda mi voluntad en ello.

Ahora bien; si el ser humano en su época primaria es anarquista por instinto ¿cómo no llega a serlo también por la reflexión? ¿Por qué se violenta en el niño su modo natural de sentir y de obrar haciéndole cruel, malévolo, egoísta e ignorante?

Piensen en esto todos los hombres de buena voluntad, comparen un momento la vida simplista, aunque curiosa e investigadora, de la infancia con la artificial y complicada creada por todos y vean si no vale la pena realizar una transformación honda, radical, comenzando ellos por transformarse, pero sobre todo y ante todo librando a la multitud de pequeños luchadores de vicios indignos y groseras preocupaciones y dirigiéndolos de nuevo a la existencia racional que ya gozaron a fin de preparar un mañana luminoso y diáfano donde el hombre sea hombre por su firmeza, por su energía, por su fuerza, por su inteligencia, pero que siga siendo niño por la alegría, por la espontaneidad, por la imaginación, por la viveza de ciencia, de amor y de amistad.

Hora es ya de intentar que el ser humano goce la vida desde la cuna sin dejarse arrastrar por ella en ningún instante.

MIGUEL BAYÓN

Ese, que te llama Utopista, Soñador, Sectorio, Hereje.

Que no sabe, que la razón está a cien codos, sobre todas las cosas.

Que no piensa porque el pensar no es cómodo, que se ríe del estudio, con la estupidez del Idiota.

Que forma parte de la pira de la imbecilidad, por que en su ruindad no es capaz de otra cosa.

Que es bajo, con la viscosidad del sapo, y tiene en su arrastrar la astucia y la hipocresía de la serpiente.

Que habita en el lodo.

Que su masa cerebral, tiene la centelientud del fango.

Que en su mirada, solo hay Desconfianza, Traición y Odio.

Todo este conjunto, forma el todo hombre, que no es pensador, que no es Sociólogo, que no es Idealista...

Y la voz del Sembrador, como el desatado huracán, suena arrolladora por los ámbitos.

Y es así fulminando, como al ser Hombre—superior, serás grande, y es así, como llegarás a ser verdaderamente Humano...

Hay otro cielo, que no preside ningún Dios, en el que no existe la vía láctea, por donde caminan todos los oprímidos, los explotados, los encarcelados, por donde, no hay rastros de las caravanas de la Miseria, de la Esclavitud, del Hambre...

Donde, no hay que esperar el más allá de las cosas, ni la idiotéz de otros mejores mundos...

La tierra, este planeta nuestro, tiene en su magna constitución, todo lo necesario a la vida, que es buena, que es bella, que es agradable, pero que nosotros mismos hemos hecho con nuestra ignorancia mala, detestable, insoportable, y así es como, el más esplendoroso jardín, se ha transformado en el más despreciable y desolado erial...

Ha callado el Sembrador. Y aun quedan flotando sobre el ambiente, las palabras Libertad, Fraternidad, Armonía.

Ecos gigantes, que han de componer la gran Familia Humana...

DERRO VO NI

Correo libre

PROFESORES RACIONALISTAS. —S. Cerdón Avellán e Isabel Perera, se ofrecen para maestros.

Escriban condiciones y demás particularidades a los mismos, calle Arroyo, 5, Escuela—Pueblo Nuevo del Terrible (Córdoba).

—Sindicato General de Trabajadores de La Guardia (Galicia).—Recomienda a todas las organizaciones del Transporte M. y Terrestre sin distinción de matices, especialmente de los puertos del Norte y Levante, el más riguroso boicot a las maderas y barcas que procedan de la casa Caudera.

Esperamos de la nunca desmentida solidaridad del proletariado español el más decidido apoyo.

Saludos fraternales a todos.—El Comité.

—«El Naturista» de Tarrasa dirá si ha recibido una carta y un giro de Ramón Roca, de Valencia. Si algún compañero sabe que la administración de aquella revista ha cambiado de domicilio o de localidad, le rogamos lo comuniqué a REDENCIÓN.

—«Tierra y Libertad» y «Solidaridad obrera», de Barcelona, mandarán una suscripción a Martín Rodó, Rue des Aris, 49—Roubaix (Nord) Francia.—El pago se hará al recibir el primer número.

—«El Libertario», de Madrid, mandará una suscripción a Bautista Baldo, San Jorge, Calig (Castellón). El pago se hará al recibir el primer número.

—La Intersindical de París desea saber si «Tierra y Libertad» y «Tierra» de Coruña, han recibido los giros que les fueron enviadas.

—José Miguel, desea saber la dirección del compañero Juan del Arco. Que conteste por la misma prensa.

Parece que todos hayamos nacido para que las ratas que nos hacen vivir sean las que nos tengan presos; parece que llevamos un alma de fier prisionera en un pedazo de plomo; que, queriendo ir a las estrellas, estemos atados por los pies.

RUSIÑOL

RELACIONES DE CONCORDIA

Algun de nuestro campo, (no recuerdo quién) ha construido esta frase al objeto de ligar en el presente, el Anarquismo con el Sindicalismo u Obrerismo en general. Entiendo tal justeza en la mencionada frase, que me atrevo a calificar de sumum de concesión entre tanto no se derribe al Capitalismo y por ende con la igualdad económica. Léase la antéala de la emancipación humana.

Pero entiendo así mismo; el deslindar continuamente con la pureza de nuestros principios las posibles y manifiestas concesiones en los nuevos prosélitos, para que éstos, no confundan un medio, con el fin ideológico, (vaya la palabra).

El obrerismo en sí, no es otra cosa, que un factor de la humanidad, como clase; pero hay otra clase de productores que generalmente no son tenidos por tal, y son los llamados intelectuales. Para mí, tan obreros son unos como otros; pero éstos no lo entienden así y aquellos tampoco, razón por la cual, pretendo relacionar y establecer al mismo tiempo su natural diferencia, y de ésta, como de la antedicha entre obrerismo y anarquismo, una concordancia.

Tan necesario es al desarrollo económico el que desde el observatorio o laboratorio investiga y contrasta, como el que labra la tierra o pastorea; pero, indudablemente, los gustos (que llegan a constituirse en necesidades) son muy diferentes, al extremo que si no podrían vivir confundidos, en un mismo plano colocados, ya que necesitan tal variedad de ropas, alimentos, generales diversiones y satisfacciones de orden psíquico, que quedarían ahogados en ambientes distintos, a su punto de vista y apreciación. De ahí, nuestro principio de IGUALDAD: «Cada individuo produce con arreglo a sus aptitudes y consume con arreglo a sus necesidades».

He aquí establecido el contacto entre los diferentes factores de la Sociedad, y por añadidura constituidos en una sola clase.

Mas por esta incompreensión mutua (tal vez conveniencia en una parte e ignorancia en la otra), nos vemos obligados a aceptar en toda su absurda magnitud el problema surgido entre unos y otros, denominado lucha de clases, siendo así que de este pugilato se sostiene la verdadera clase, que a ambas conviene abolir; esto es: el *Parasitismo* que del *Capitalismo* hace uso.

Y en este terreno hemos de enfocar la cuestión de concordancia, entre el Obrerismo y la Anarquía.

Los productores todos, quedan obligados por el solo hecho de serlo, a no permitir sea absorbido su trabajo, y por tanto, como razón de conveniencia a hacer el bloque sindical que trasplante el común libre cambio organizado por el medio monetario que hoy rige; pero esto sólo es aplicable a la cuestión económica única posible de coordinar, misión exclusiva del Sistema Sindical hasta que se cree un estado de conciencia colectiva, relativamente perfecta, capaz de obrar completamente libre de todo sistema centralizador.

Este medio, puede ser tomado como medida de conveniencia momentánea sin por eso dejar de propagar, tanto por el hecho como por el dicho, los principios que nos informan y que son muy distintos de la adaptación accidental a que nos obliga el presente, en que centralizamos todo cuanto hemos de descomponer, llegado el momento pertinente, puesto que la libertad máxima del cuerpo social, radica en la autonomía del individuo, moral y materialmente.

Ahora bien; con arreglo a nuestros principios ¿podemos ni debemos obligar a nadie a que acepte lo que por conveniencia nosotros aceptamos?

Creo que no; no podemos olvidar, que si lógicamente es la clase productora la llamada a poner cuanto esté a su alcance en la lucha por su emancipación, la Historia nos enseña, que hombres en otro plano colocados, fueron los que más a contribución pasieron con su abnegación y sacrificio.

¿Es que podemos afirmar ni aún desconfiar, que hoy ya no existen los hombres sancos de conciencia, que perteneciendo a las huestes del parasitismo, descendieran o descienden a nuestras filas? Aventuraado me parece; y como nuestras ideas son de humanidad y no

de clase, creo un mal, reducir nuestras actividades al círculo obrerista, pues que de continuar en esta pendiente iniciada, llegaríamos a negarnos a nosotros mismos.

Por lo tanto, creo que debe seguir separado el Anarquismo del Sindicalismo, con la sola relación que los individuos anarquistas, autónomamente pensando, conciben cada uno para sí; y como puede serse anarquista, tanto fuera como dentro del obrerismo, entiendo que cada individuo desde su punto de vista ácrata, está obligado a luchar, respetando las apreciaciones que cada cual al objeto tenga. No se alegue que unos procedimientos son eficaces y otros no, porque de una o de otra manera, a todos nos une un fin común.

Termino el presente, pretendiendo dejar sentado algo que me parece importante, y que es una fundamental cuestión: *Todo anarquista que lucha, está obligado a la Solidaridad debida cuando se ha caído por la causa; y si el Sindicalismo que no es ni muchísimo menos: Acracia, rechaza procedimientos, por razones que no es de lugar tratar ahora, abandonando a un caldo, debe ser especialmente atendido por sus hermanos de ideas, ya que por su ignorancia o prejuicios, los núcleos inconscientes le abandonan, y si los Anarquistas, que no creen en la eficacia sindical, de momento se declaran al margen, a la recíproca han de estar cuando de presos o propaganda ideológica, se trata.*

Esta es, pues, la gran importancia que a precio y expongo, de la frase titular de este artículo, con la siguiente afirmación: «Siempre que se lucha por las ideas, repercute en beneficio del Sindicalismo; pero no siempre que se lucha por el sindicalismo lo es en beneficio de las ideas.»

UN INTRANSIGENTE

APUNTES SU LTOS

Abd-el-Krim y el rey

Hace poco, cuando el general Castro Girona llegó a la playa de Axdir con el propósito de entrevistarse con Abd el Krim; se encontró con que le esperaba el moro Abd Alá Budrá, quien le dijo, no sabemos si sonriendo méfistofélicamente:

—Abd el Krim no viene. Vengo yo en su nombre, que soy su Castro Girona. Abd el-Krim sólo vendría en el caso de que quien viniese a verle fuese vuestro rey en persona. Así me ha encargado que os lo haga saber.

El referido general se negó a parlamentar con el «Castro Girona» moro, volviéndose a Melilla rápidamente.

Es de suponer, y tal vez no nos equivoquemos, que al darle cuenta su enviado del resultado de la entrevista, exclamaría Abd el Krim, encogido de hombros:

—Déjales que se consuelen con su orgullo. ¡Sus hombres y sus millones se cuestal

PRO «REDENCION»

Barcelona.—Sindicato del Ramo de la Metalurgia 30 ptas.

Linares.—A. Márquez 1 pta.

Lorain-Ohlo.—G. «Nuevo Horizonte» 28 30 ptas. Esteban Burgos 12 ptas.

Villena.—G. es Camarasa 0 25, Antonio Navalón 0 50, Un exsocialista 0 25, A. M. 0 40, Un rebelde 0 50, Antonio Gómez 0 50; Bas Ferrándiz 0 35, Francisco Hernández 0 25, José Gil 0 50, Un zapalero 0 50, Luz Salinas, 0 25. Total 4 05 ptas.

Italy.—M. Reyes 2 50 ptas.

Vienne.—«Germinal» 6 50 ptas.

Reims.—Paco 5 francos, Casapollito 5, Bravo 4 50, Abduza 6, Carnero 6.—Total 26 50 francos.

Oullins.—Isócrates 5 francos, Vicente 30, Helios 1, Progreso 2, Acracia 2, Sagarra 2, Dinamita 5, Cano 2, Ramirez 1, José 2, Julio Madrid 1 50, Lopez 2, Un simpatizante 2, Uno de Venisalex 7, Un toloyano 2.—Total 22 ptas.

BIBLIOGRAFIA

La «Editorial Juventud» de Valencia nos ha remitido, dos ejemplares de «El Naturismo», por el doctor Amilcar de Souza.

Es un libro de inmejorable presentación, que explica en 67 capítulos y con gran riqueza de consideraciones, las bondades del régimen naturista, los medios para una alimentación racional, da consejos higiénicos, expone tratamientos, raciones y demás reglas naturales para la conservación de la salud.

El libro vale 5 ptas. Se vende en las librerías y en su Editorial, Clavé, 22.

Sembradores de ideas

...Y la voz del Sembrador, va extendiendo la gama de sus notas, que al desgranarse, tienen la musicalidad dulce de la persuasión, el tono vigoroso del convencimiento, el trémolo emocional del entusiasmo, el grito extrangulado de la rabia...

Sobre el silencio magnífico de los oyentes, van cayendo una a una; como gotas de lluvia bienhechora, las simples ideas claras, precisas, comprensibles, que van trepando a los cerebros, donde se estereotipan, modeladas en fases.

Y es así, como el águila de la palabra, desplegadas sus alas, ya en su ruinoso volar, del año al collado, del centro al monte, de la falda a la cumbre... Todo es tuyo Trabajador—dice el lea esta. Grande es el derecho que tú

DE LA LUCHA :POR LA IDEA:

Pero, ¿dónde tiene esta humanidad las fibras sensitivas? ¿Para qué les sirve el cerebro? Después de tantos siglos de barbarie, de opresión y de sufrimientos horribles, ¿aun le hacen falta programas, normas, pastores, caudillos y andaderas de toda especie?...

Panorama interior

El Comité Pro-proceso Dato, a todos los compañeros y agrupaciones:

Pronto se ha de ver la causa del Proceso-Dato, en la cual se piden dos penas de muerte a dos compañeros y unos cuarenta años de presidio para seis compañeros más. Esto se cumplirá porque los políticos de toda especie se han conjurado para que se cumpla y para ellos nada más fácil que hacerlo, puesto que ya sabemos todos por experiencia que la justicia cae del lado, no del más fuerte, sino que siempre es del más astuto y del más hábil...

Hoy nosotros vemos que las acusaciones que se hacen son tan faltas de fundamento que ha tenido de pasar un espacio de cerca de tres años para que el juez pudiera arreglar este proceso conforme a los intereses de quienes le dieron la plaza, los políticos; y para ello poner culpables donde no los había, pues todos recordamos en la forma en que se desarrolló el hecho y no creemos nosotros ni nadie que donde no haya un autor material del hecho que se le acusa pueda haber un culpable porque así se le antoje a un señor juez, que él mismo no está seguro de la forma en que ha amañado el proceso.

Y por lo tanto creemos nosotros que ha llegado la hora ya de que todos los hombres sin distinción de ideas ni profesiones mancomunemos nuestros esfuerzos para salvar la libertad de estos compañeros y la vida, ya que los esfuerzos del capitalismo son para arrebatársela, los nuestros deben ser para que no lo logren y para ello nada mejor que efectuar la propaganda por las fábricas, talleres, en los campos, en las minas, para que el día del proceso todo el proletariado responda a este llamamiento.

Este comité necesita la ayuda de todos y para recabar fondos para sufragar los gastos, ha puesto a la venta una magnífica postal y un hermoso folleto que trata de la cuestión de dicho proceso, el cual espera que los compañeros todos procuren adquirirlos, para que la solidaridad se traduzca en hechos prácticos.

Los compañeros que quieran adquirirlos, podrán dirigirse al Sindicato Metalúrgico y también en los Centros Obreros de las Barriadas y en la Administración de «Solidaridad Obrera». Para los pedidos y giros que quieran enviar podrán hacerlo bajo la siguiente dirección: Sindicato del Ramo de la Metalurgia, Calle Mercaderes n.º 25-1.º. Barcelona. También pueden servirse por la Administración de REDENCION.

Hacemos constar que en Madrid de acuerdo con este Comité, existe una Sub-comisión cuya dirección es Manuel Sainz, Calle Doctor Fourquet n.º 5 y 7 Madrid.

El Comité Pro-proceso Dato

De Zaragoza

Miguel Timoner

Se nos comunica el fallecimiento de éste que en vida fué excelente y abnegado anarquista, por lo que sufrió todos los tormentos de la ergástula y del calabozo policíaco con toda su secuela de vejaciones y palizas de los cafres unificados, durante la represión. La pérdida de tan valioso camarada deja un puesto difícil de llenar en el terreno de la lucha por las ideas.

A todos

El día primero de septiembre próximo aparecerá la revista «Oleón» (Acacia) constará de 4 páginas y se repartirá gratuitamente a quien lo solicite.

Será una revista de divulgación de las ideas anarquistas.

Contendrá diversidad de temas sobre FILOSOFIA, SOCIOLOGIA, CIENCIAS, ARTE Y TECNICA, los cuales serán tratados por plumas competentes del campo experimental y humano.

La colaboración será escogida y no se publicará más que aquello que hayamos solicitado.

A los grupos anarquistas y culturales que quieran adquirir ejemplares para la propaganda, se los serviremos a razón de 2 céntimos ejemplar, franco de porte.

Los pedidos se harán a: BIBLIOTECA «ACRACIA», Calle de Santo Domingo, 16, 1.º. Tarragona.

El Grupo Editor de «¡¡Tierra!!!» a todos

Nos interesa grandemente hacer constar a todos los anarquistas y en particular a los residentes en la República Argentina, y en el Uruguay, unas importantes aclaraciones acerca de un manifiesto enviado a toda la prensa anarquista por la Alianza Libertaria Argentina y que «¡¡Tierra!!!» publicó íntegro en sus columnas.

Todos los camaradas que hayan leído el tal manifiesto, habrán visto que no es todo lo libertario que deberían ser unas declaraciones de Agrupación Anarquista; no obstante, debido al amplio interés que nosotros tenemos formado acerca de las publicaciones anarquistas, dimos cabida en el periódico a todas aquellas declaraciones, reservándonos para en otros números sucesivos las objeciones que nos mereció.

Por nuestra parte no es preciso decir (así lo creemos) que no comulgamos ni estamos de acuerdo con la mayoría de las ideas en él expuestas.

Ahora bien: Aquel manifiesto llegó a nuestro poder enviado por el secretario de relaciones exteriores del famoso «Grupo» que los compañeros de Buenos Aires acaban de desmentar como por lo más uno, y confidentes el resto de los agrupados.

Todo ese montón de cobardes y apóstatas, ocultábase tras la máscara que ellos intitularon A. L. A. enviando a todas partes del mundo en donde hay constituidos grupos anarquistas, sus manifiestos y comunicaciones referendadas por más de diez sellos de

agrupaciones que en los escritos se dicen libertarias.

No solamente fué el grupo editor de «¡¡Tierra!!!» el sorprendido por esa canalla (hubo muchos periódicos anarquistas y sindicalistas que publicaron los manifiestos) pero, por nuestra parte nos conviene aclarar, que jamás tuvimos relación alguna con semejante gentuza, y, si publicamos el manifiesto fué porque lo recibimos autorizado y sellado por muchos miembros de grupos sedicentes anarquistas. ¿Cómo lograron reunir o falsificar los sellos de algunos en algún tiempo importantes grupos anarquistas en la Argentina? De esta labor se encargarán los compañeros de «La Protesta» que de manera valiente y decidida, son ayudados por todos los camaradas que allende el Atlántico luchan por el advenimiento de la sociedad comunista libertaria.

El Grupo «Ni Dios ni Amo»

Nota: Viéndonos en la necesidad de abrir un paréntesis en la vida de nuestro querido paladín; y como «¡¡Tierra!!!» no aparecerá hasta algunas semanas más, deseamos y encarecemos la reproducción de estas líneas en toda la prensa obrera y anarquista de España y del Extranjero.

Nuevo grupo

Con el fin de hacer extensiva la propaganda anarquista se ha constituido en Pueblonuevo del Terrible un grupo llamado «Lirio Rojo».

Los Grupos que quieran relacionarse con este grupo pueden dirigirse a Juan Gallego, Calle Garibaldi, n.º 4. Pueblonuevo del Terrible.

No tenemos el poder de crear nuestra Vida, pero tenemos el poder de modelarla, de estilizarla según un tipo de elegancia mental y personal que llegue a sernos propio, y es solo obedeciendo al imperio de nuestro temperamento, que podremos vencer; lo demás, es empeñarnos en ser vencidos y lo seremos; la mayoría de los hombres fracasa por eso, porque se empeñan en querer ser distintos de como son, y viven en perpetua violación de su naturaleza; y la Naturaleza, no quiere ser violada.

BIBLIOTECA REDENCION

Nueva, 4.-Alcoy

Pago anticipado. Los pedidos se sirven inmediatamente de recibido su importe.

Table with 2 columns: Title and Price (PTAS.). Includes titles like 'Dictadura y Revolución', 'Mi Comunismo', 'Aristas y rebeldes', etc.

Table with 2 columns: Title and Price (PTAS.). Includes titles like 'Bienvenida', 'Apuntes y reflexiones', 'El burgués y el anarquista', etc.

Table with 2 columns: Title and Price (PTAS.). Includes titles like 'Gente de fábrica', 'Los malos pastores', 'Miscelánea Filosófica', etc.

Panorama exterior

A la prensa libertaria de nuestro idioma

Rogamos a todos los periódicos libertarios nos remitan uno o dos ejemplares de los números que traten sobre el caso Sacco y Vanzetti, incluso de los originales publicados mandados por nosotros, así como también manifiestos y circulares publicados por diferentes grupos en relación con este asunto.

Al ver que esta causa se va prolongando, nos es importante tener conocimiento de todo

lo que se publica en las diferentes partes del mundo; esta colección será una evidente prueba de la más viva expresión del proletariado mundial que en momentos difíciles supo alzar su voz de protesta y de indignación contra los opresores de nuestra clase.

Los periódicos que quieran los abonemos los ejemplares sirvanse notificarnos al Comité de Defensa pro-Sacco y Vanzetti, P. O. Box 87, Boston 16, Mass. Se suplica la reproducción.

De Administración

- Vitoria. C. V. 12; lbs.
Palamos. L. M. 26'55. G. C. 3'15; Ps. 25'40.
Calonge. L. M. S. 16. P. 15'60; F. 0'40.
Granada. E. C. 21'40. Ps. 12'30; G. C. 2'40; lbs. 6'75.
Carcagente. R. A. 26'8). Ps. 18'85; lbs. 7'55; G. C. 0'40.
Torrelavega. J. C. 45'25. Ps. 26'25; G. C. 7; lbs. 12.
Vienne. J. R. 3'50; lbs.
Camaguey. G. P. 6. E. S.
Narbonne. G. E. R. 32'65; Ps.
Paris. D. G. 20 francos; lbs.
Nantes. A. A. 35 francos; R. 5; l. y T. 30.
Zaragoza. A. M. 3'90; lbs.
Ralsmes. D. S. 4; G. C.
Madrid. B. 6'75; lbs.
Valladolid. A. T. 7'75. Ps. 6; G. C. 1'75.
Tarragona. B. A. 25; Ps. En libros.
Oullins. C. E. S. 14; G. C. Pagado el n.º 3, a vuestro favor 4.
Soneja. M. S. 4'80; G. C.
Mataró. J. M. 12; G. C.
La Lina. J. G. 11. Ps. 10; E. M. 1.
Murviel. M. R. 18'76; pro-p. D.
Stenbenville. J. C. 8'85; lbs.
Italy. M. R. 6. E. S. 3'50; pro-REDENCION. 2'50
Wardrecques. F. M. 8'16; lbs.
Eibar. J. M. 9'61. Ps. 7'20; G. C. 2'45.
Logroño. F. S. 0'75; G. C.
Silla. A. P. 25. G. C. 4'55; Ps. 20'65. Incuyendo el 126, a tu favor 2'05.
Manlleu. F. M. 9'50. G. C. 7; lbs. 2'50.
Roubaix. M. R. 15; lbs. 9; Ps. 6.
Liria. M. B. 16'70. Ps. 11'70; Pro-presos 5. Pagado el 126, a tu favor 2'30.

- Godelleta. L. L. 12 80. G. C. 4'80; Ps. 8.
Vienne. G. G. 100. lbs. 12; pro-D. 6'50; pro-REDENCION 6'5). Pagado el 126, adendaís 14'75.
Cenicero. N. A. 1'25. G. C.
Ciaño Santa Ana. J. B. 36'50. G. C. 17'50; lbs. 19.
Elche. B. 5; G. C.
Puerto de Sagunto. D. R. 36'60. G. C. 14; lbs. 16; Ps. 6'6). Las 2,50, se adicionan a la cuenta.
Sabadell. G. C. 19; Ps.
Barcelona. J. C. 0'50. G. C.
Burdeos. Fretellere 44. lbs. 24'80; Ps. 19'20.
Valencia. C. M. 10'50; lbs.
Petrel. F. M. 27. Ps. 16'40; lbs. 9'10; C. 1'50.
Campillo. M. H. 15; lbs.
San Sadurn de Noya. L. V. 5; Ps.
Iguelada. J. G. 35'10; Ps.
Tolosa. S. C. 6'70. Ps. 5'10; G. C. 1'60
Soria. B. B. 10; Ps.
Madrid. A. D. 6; lbs.
Madrid. P. 10; lbs.
Manresa. J. P. 52. lbs.
Cartagena. F. G. 28. G. C. 11'20; Ps. 11'70; a cuenta de lbs. 5'10.
Barcelona. R. T. 10; Suscripción.
Pueblonuevo. G. S. 5'75; lbs. y p.D.
Barcelona. S. del R. de la M. 30; pro-REDENCION.
Lorain-Ohio. E. C. 6'50; l. y T.
Mataró. M. V. 1; G. C.
Valladolid. E. P. 14'55; G. C.
Tarrasa. G. R. 10; G. C.
San Sebastián. S. J. 10; lbs.
Burdeos. J. T. 10 francos; trimestre.
Crevillente. F. L. 10; Ps. Esperamos tu aviso.
Mahón. J. M. Z. 10'70. Ps. 1'45; G. C. 1'75; lbs. 7'50.
Gijón. A. L. 19'70; Ps. 11'70 G. C. 8.
Villegueros. J. V. 15'65. lbs. 11'65; G. C. 4.
Tudela. G. M. 1; G. C.
Linares. A. M. 18'25. Ps. 7; pro-REDENCION 1. lbs. 10'25.
Villena. A. G. 54'05. G. C. 7; Ps. 25; pro-R. 4'05.
Palencia. J. G. 15 lbs. y Ps.
Vinaroz. J. B. 5; lbs.
Calonge. L. M. 7; G. C.
Valencia. J. A. 5; Ps. Las 55 las esperamos.
Elda. R. G. 10'10; G. C. y Ps. Conformes.
Reims. M. B. 145 francos. Franqueo 7 50, lbs. 59; Ps. 27; pro-R. 26'50; Suscripción 25.
Salt. J. P. 5'50; Suscripciones.
Villeurbanne. S. C. 45 francos; lbs.
Alcácer. J. H. 26. lbs. 5'60; Ps. 20'40.
Esparraguera. J. M. 2; G. C.
Lorain Ohio. E. V. 120. Ps. incluyendo hasta el 150, 61'70; pro R. 28'30; donativo de E. B. 12; lbs. a tu cuenta 18.
Alayor. F. S. 1; G. C.
Casariche. L. C. 4; G. C.
Molá. A. V. 18. G. C. 4'80; Ps. 15'20. Pagado el 126, adendaís 10'80. Id. G. C. pagado el 5, a vuestro favor 1'70.
Paris. I. O. E. 40; Ps.
Tarrasa. P. 3'90; Ps.
Villacarlos. R. C. 11; G. C.
Ralsmes. S. R. 8; Ps.
San Sebastián. Alquezar 15'6; Ps.
Sillabao. B. 7'8; Ps.
Alcalá de Guadaíra. G. 9'20; trimestres.
Petrel. R. M. 10; Ps.
Flix. R. T. 9; Ps.
Caravaca. J. M. G. 32'70; Ps.
Ferrol. J. N. 7'80; Ps.
Ferrol. J. N. 7'80; G. C.
Liria. M. B. 7; G. C.
Valencia. A. S. 31'50; G. C.
Viso del Alcor. J. B. 5; lbs.
Alicante. C. B. 2'10; trimestre.
Tarrasa. P. 3'90; Ps.
Imp. E. Insa, Nueva 4 (bajos)-ALCOY